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Amt Lebus 18. April 2018 
Gemeinde Zeschdorf 

Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Zeschdorf  

 

Sitzungstermin: Dienstag, den 17.04.2018 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:30 Uhr 

Sitzungsort: OT Döbberin / Gemeindehaus, Schulstraße 6, 15326 
Zeschdorf OT Döbberin 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Margot Franke    
 
Gemeindevertreter 
Frau Nadine Buchholz    
Herr Axel Buggisch    
Herr Frank Fries    
Herr Mario Hartmann    
Herr Uwe Köcher    
Herr Stefan Kursawe    
Herr Marcel Patzig    
Herr Udo Pultke    
 
Ortsvorsteher des Ortsteils Petershagen 
Herr Ronny Conrad    
 
Geladene Gäste 
Herr Peter Beetz    
Frau Anke Marggraf    
Frau Maren Nickel    
Frau Martina Schlabitz    
 
Märkische Oderzeitung 
Frau Ines Weber-Rath    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
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Nicht anwesend: 
 
Sachkundige Einwohner 
Frau Elke Apelt    
Herr Peter Birkholz    
Herr Eberhard Steinbrecher    

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.02.2018 und Auswer-

tung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.02.2018 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Information zur Kinder- und Jugendarbeit (BE: Kinderring Neuhardenberg) 
   4. Beratung und Beschlussfassung zu Steganlagen der Gemeinde Zeschdorf (GZ/435/2018) 
   5. Information vom Amtsausschuss am 10.04.2018 (BE: Frau Franke) 
   6. Beratung und Beschlussfassung zur Aufstellung der Vorschlagsliste der Gemeinde 

Zeschdorf für die Schöffenwahl 2018 (GZ/437/2018) 
   7. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   8. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.02.2018 und Aus-
wertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 27.02.2018 

   9. Beratung und Beschlussfassung zur Grundstücksveräußerung Gemarkung Alt Zeschdorf 
Flur 1 Flurstück 160/1 (GZ/433/2018) 

   10. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
Frau Franke 

- beantragt unter TOP 6 die Beschlussvorlage GZ/437/2018 mit in die Tagesordnung auf-
zunehmen.  

Abstimmungsergebnis: Ja: 9  Nein: 0  Enthaltung: 0 
 

- alle weiteren Tagesordnungspunkte verschieben sich dementsprechend. 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern frist- und ordnungsgemäß zugegangen. Bean-
standungen werden nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe sind gegebenenfalls anzuzeigen. 
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1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 9 Gemeindevertretern sind 9 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
Herr Köcher verlässt die Sitzung. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.02.2018 und Aus-

wertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 27.02.2018 
Einwendungen 
Herr Hartmann bittet um Berichtigung unter TOP 3: 
„Herr Hartmann 

- bittet um Klärung … 
- Lietzener Weg ist seiner Meinung nach eine Durchgangsstraße (Sackgasse) 

 
Auswertung 
Frau Franke 
Straßenbeleuchtung Lietzener Weg bzw. Altzeschdorfer Straße 

- 19.04.2018, 18.00 Uhr Anwohnerversammlung in Döbberin 
o Standorte können auf Lageplan angesehen und die Bürger gehört werden 
o überschlagsweise können die Straßenbaubeiträge erfahren werden 

Winterdienst 
- Ausschreibung der Leistungen des Winterdienstes werden gegenwärtig erarbeitet 
- eventuelle Entscheidung in nächster Gemeindevertretersitzung, wie weiter verfahren 

werden soll 
 
2. Einwohneranfragen 
Keine. 
 
Herr Köcher tritt wieder in die Sitzung ein. 
 
3. Information zur Kinder- und Jugendarbeit (BE: Kinderring Neuhardenberg) 
Frau Franke 

- wenn im Jugendclub Geld investiert werden soll, muss die Ausnutzung besser werden 
- wie kann man die Arbeit der Schule und des Hortes besser mit der Nutzung des Jugend-

clubs verbinden 
 
Frau Nickel 

- seit 2 ½ Jahren an der Schule tätig 
- Medienprojekte z. B.  

o „Wenn Comics laufen lernen“ 
o Theaterstück „Hase und Igel“ 

- Herr Beetz für Grundschule Alt Zeschdorf tätig 
- Jugendclub in Altzeschdorf ist momentan geschlossen, nur für AG’s der Grundschule of-

fen 
- täglich 10 – 15 Kinder im Jugendclub 
- AG’s von Montag bis Donnerstag, Freitag Computer-AG in der Schule, werden von Herrn 

Beetz betreut 
- Jugendclub könnte ähnlich wie das Jugendhaus in Lebus genutzt werden 

o offenes Kommen und Gehen 
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o Projektdurchführungen 
- sehr bemüht, eine geeignete Person als Aufsicht für den Jugendclub zu bekommen, um 

ihn regelmäßig zu öffnen 
 
Frau Schlabitz 

- in den Ferien könnte der Jugendclub mitgenutzt werden 
- Hortarbeit könnte in den Ferien im Jugendclub gemacht werden, wäre ideal für die grö-

ßeren Kinder 
 
Frau Buchholz 

- sinnvolle Angebote/Beschäftigungen für Hortkinder in den Ferien (Ferienspiele) schaf-
fen, auch für Kinder, die nicht mehr in den Hort gehen (gegen Bezahlung) 

 
Frau Nickel 

- wenn die Kinderzahl planbar ist, kann ein Angebot erarbeitet werden, für nicht Hortkin-
der gegen einen kleinen Obolus, kann in den Sommerferien 2018 für 3 Wochen (2 Tage 
die Woche) probiert werden 

 
- Schule hat Vorschlag gemacht, wenn in den Jugendclub investiert wird, die individuelle 

Lernzeit dort durchzuführen 
- auch schon mit den kleineren Klassen dort zu schnuppern, um das Interesse zu wecken 

 
Herr Fries 

- Konzept sollte zusammen mit der Schule erarbeitet werden 
- Fördermittel akquirieren 

 
Frau Franke 

- Planung soll 2019 beginnen 
- offene Kinderbeschäftigung in den Ferien in 2018 
- wenn Jugendclub intensiver benutzt werden soll, müsste in diesem Jahr schon investiert 

werden (Fenster, Dachrinne) 
- Amt möchte umgehend überprüfen, aus welcher Richtung Fördermittel akquiriert wer-

den können 
 
Frau Nickel 

- kleines Projekt wird in den Sommerferien 2018 versucht, für die Zukunft fehlt Personal 
(geringfügig Beschäftigt oder 20 Std.- Kraft) 

 
Frau Marggraf 

- in den Ferien fahren leider keine Busse, keine Möglichkeit für die Hortkinder nach Alt-
zeschdorf zu kommen 

 
4. Beratung und Beschlussfassung zu Steganlagen der Gemeinde Zeschdorf 

(GZ/435/2018) 
Frau Franke 

- erläutert den Sachverhalt 
o 2017 mussten für alle Stege Bauunterlagen etc. eingereicht werden, dass sie eine 

nachträgliche Genehmigung erhalten 
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o Gemeindestege: Nr. 27, 29, 30, 31, 32 und 35 haben eine vorläufige wasserrecht-
liche Genehmigung erhalten 

o weitere Auflage, dass für alle Stege eine Statik vorgelegt wird 
o einige Stege sind nicht mehr verkehrssicher, besonders Steg Nr. 29 (ehemaliger 

Bootsverleih) 
o Instandsetzung Steg Nr. 29 würde ca. 2.600,00 € kosten 

 
Die Mitglieder beraten und kommen überein, dass den Mietern Hauptstraße 34, die den Steg 
nutzen und Interesse angezeigt haben, Material von der Gemeinde zur Verfügung gestellt wird, 
um den Steg instand zu setzen. Herr Birkholz wird den Steg dann abnehmen 
Die Beschlussvorlage soll nicht beschlossen werden, da sich so geeinigt wurde! 
 
Strand 
Frau Franke 

- mit Herrn Röber gesprochen, Strand (Ausspülungen) will er umgehend wieder herstellen 
 
 
5. Information vom Amtsausschuss am 10.04.2018 (BE: Frau Franke) 
Frau Franke 

- informiert vom Amtsausschuss am 10.04.2018 
o Information zur Polizeistatistik (BE: Herr Wendland) 
o Information zur Arbeit des Tourismusverbandes Seenland Oder-Spree e.V. (BE: 

Frau Rußig) 
 

- Herr Wendland 
o im Amtsbereich sind die Straftaten teilweise zurückgegangen 
o angezeigte Straftaten von 2017 zu 2018 leicht verringert 
o Diebstähle 2014 = 72, 2016 = 72, 2017 = 39 (Aufklärungsquote 15,4 %) 
o Betrugsstraftaten 2016 = 27, 2017 = 25 (Aufklärungsquote 96 %) 
o Unfälle 2016 = 73, 2017 = 104 

 
- Frau Rußig 

o legte Präsentation dar 
o gute Zusammenarbeit mit dem Infopunkt Lebus 
o Information: seit 14 Tagen ist Herr Kretschmann Mitarbeiter (angestellt über die 

Arbeitsinitiative Letschin) im Infopunkt Lebus, demnächst 2. Person zur Unter-
stützung, dass die Öffnungszeiten über die Sommermonate gewährleistet wer-
den können 

o Herr Friedemann fragte nach Informationssäule, in Neuhardenberg bereits instal-
liert 

o Frau Rußig kann sich vorstellen, dass demnächst auch Lebus eine Infosäule er-
hält, diese wird gefördert 

o Broschüren vom Amt wurden vor 4 Jahren erstellt 
o Gemeindebroschüre von Zeschdorf wurde vor ca. 8 Jahren erstellt, Gemeinde 

sollte 2019 eine neue Broschüre erarbeiten 
o Frau Rußig nimmt Material mit zur Messe und würde diese dort mitnehmen 
o letzte Amtsbroschüre hat 6.000,00 € gekostet 

 
Herr Buggisch 
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- versuchen, den Internetauftritt von Zeschdorf zu verbessern 
Herr Fries 

- Bibliothek hat eine sehr schöne Internetseite, die Herr Tomczik pflegt, eventuell auch 
Pflege der Zeschdorfer Internetseite 

Frau Franke 
- diese Idee kostet Geld 
- Einigkeit besteht, dass die Gemeinde besser präsentiert werden soll 

 
6. Beratung und Beschlussfassung zur Aufstellung der Vorschlagsliste der Gemeinde 

Zeschdorf für die Schöffenwahl 2018 (GZ/437/2018) 
Frau Franke verliest die Beschlussvorlage. 
 
Beschluss-Nr.:04-04/2018 
Die Gemeindevertretung Zeschdorf beschließt die vorliegende Vorschlagsliste mit den Kandida-
ten der Gemeinde Zeschdorf für die Wahl und Berufung der ehrenamtlichen Richter in der or-
dentlichen Gerichtsbarkeit im Jahr 2018 (Anlage 1). 
 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 9    Nein: 0    Enthaltung: 0 
 
7. Sonstiges 
Gewässer- und Deichschau 
Herr Buggisch 

- bei der Gewässer- und Deichschau wurde festgestellt, dass am Graben vom Aalkasten in 
Richtung Schönfließ Baumaterial abgestellt wurde 

- Baumaterial wurde ausgepflügt, gesammelt und abgelegt (eventuell von Frau Friedrich, 
Besitzer des Ackerlandes)) 

Frau Franke 
- die Amtsverwaltung wird gebeten einen Vor-Ort-Termin mit der unteren Naturschutz-

behörde und Frau Friedrich zu vereinbaren 
- der Termin möchte der Gemeinde bekannt gegeben werden 

 
Jugendfeuerwehr 
Frau Buchholz 

- Anfrage von der Jugendfeuerwehr 
o Feuerwehr hat sich bereit erklärt, sich selbst um die Mäharbeiten des Übungsge-

ländes in Petershagen (Siedlerweg) zu kümmern 
o fragt an, ob der gemeindeeigene Rasentraktor für die Mahd zusätzlich benutzt 

werden kann, Übungsgelände ist nicht Gemeindeland 
 
Die Mitglieder beraten und kommen überein, dass dies mit Herrn Marggraf besprochen wird. Es 
soll vorgeschlagen werden, dies zu probieren. Es sollte eine schriftliche Vereinbarung geben 
und eine Person für den gemeindeeigenen Rasentraktor verantwortlich gemacht werden. Für 
Schäden muss die Feuerwehr aufkommen. Alternativ könnte den Privatpersonen, die sonst ge-
mäht haben, Benzingeld gegeben werden 
 
Dorffest Petershagen 
Herr Conrad 

- fragt an, ob die Buswendeschleife zum Dorffest als Parkplatz genutzt werden kann 
- Sonnabends fahren keine Busse 
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Frau Franke 
- Antrag soll zur Entscheidung gestellt werden 

 
Vorfahrtschilder 
Frau Buchholz 

- Vorfahrtschilder am Alten Sportplatz/Döbberiner Weg und Richtung Lindenstraße haben 
kaum noch Farbe 

Frau Franke 
- wird von Herrn Weber angeordnet 
- 4 Schilder „Schutt abladen verboten“ wurden gestohlen 
- am „Feldweg“ fehlt das Vorfahrtsschild 
- die Verkehrsschilder in Hohenjesar sollen angesehen werden 

 
Herr Fries 

- Weist darauf hin, dass Mitteilungen wegen Missstände jederzeit in der Amtsverwaltung 
oder bei Frau Franke gemeldet werden können! 

 
Grundstück 
Frau Buchholz 

- Lindenstraße/Alter Sportplatz, Grundstück ehemals Klose, steht leer, Hecke wächst auf 
die Straße 

Frau Franke 
- wird sich angesehen 

 
Kita Petershagen 
Frau Franke 

- Vereinbarung vom Ingenieurbüro „Die Baudenker“ 
- Erstellung der Unterlagen als Grundlage anstehender Entscheidung ob Neubau oder 

Modernisierung  
- Vereinbarung wird in den nächsten Tagen vom Amt Lebus verabschiedet 

 
Kreisverkehr Petershagen 

- Pflanzabnahme erfolgt 
- Sandhaufen auf dem Parkplatz werden abgefahren, ein kleiner Haufen bleibt, falls der 

Kreisel nachsackt zum Auffüllen 
- Borde ist noch nicht fertig auf der linken Seite, da Spezialborde dauert die Beschaffung 

bis zu 1 Jahr, so das Straßenverkehrsamt 
- nach 4 Wochen erneute Abnahme, ob alle Pflanzen angewachsen sind 
- 3 Jahre übernimmt die Gartenbaufirma die Pflege, danach die Gemeinde 

 
- neue Ausschreibung der Pflege der 1. Verkehrsinsel aus Richtung Treplin kommend 

o andere Firma mit der Pflege der Verkehrsinsel beauftragt 
 
Antrag Petershagener Dorfverein 

- Antrag auf neue Tische und Stühle im Gemeindehaus 
- Kostenangebot wurde eingeholt Tisch = 139,00 € (für 6 Tische = 800,00 E), Stuhl = 29,00 

€ 
- für das Gemeindehaus sollen neue Tische und Stühle gekauft werden, im Haushalt sind 

1.000,00 € eingestellt, insgesamt für Tische und Stühle 1.400,00 € 
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Frau Franke informiert 

- 25.04.2018 – 16.05.2018 Frau Franke Kur 
o Absicherung der Sprechzeiten in dieser Zeit Herr Köcher 
o Vertretung für Wohnungsangelegenheiten Herr Fries 

- nächste Gemeindevertretersitzung am 05.06.2018 in Petershagen 
 
 
 

 

 

 

Margot Franke 
Vorsitzende 
der Gemeindevertretung Zeschdorf 
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